

Colombie

Climat commercial favorable pour les entreprises canadiennes

La Colombie, marché de quelque 35 millions de consommateurs, occupe une position stratégique à l'entrée de l'Amérique du Sud et a des installations portuaires sur deux océans. Elle jouit également d'un accès privilégié au marché des pays voisins grâce à une gamme d'accords de libre-échange comme le Pacte andin et à des accords bilatéraux avec le Chili et le Mexique.

La Colombie a un enviable bilan au plan de la croissance économique, qui a été ininterrompue pendant près d'une quarantaine d'années et a atteint une excellente moyenne de 5 % au cours des dernières années. L'incertitude politique et un rajustement monétaire excessif ont freiné la croissance en 1996; la progression du PIB est restée légèrement en deçà de 3 %. Mais les indicateurs laissent entrevoir une reprise en 1997.

L'application de la politique colombienne d'« apertura » (ouverture de l'économie) adoptée au début des années 90 s'est poursuivie, ce qui s'est traduit par la baisse des droits sur les importations, un accroissement des importations de biens de consommation et, plus important encore, une modernisation des usines et de l'appareil industriel.

L'économie colombienne est l'une des plus stables et dynamiques de l'Amérique latine. Le pays n'a aucun problème de balance des paiements et il jouit d'une excellente cote de crédit. La Colombie et le Chili sont les deux seuls pays d'Amérique latine qui ont une cote élevée de solvabilité de Standard and Poors. La Société pour l'expansion des exportations du Canada accorde une excellente cote à la Colombie et lui a consenti un certain nombre de lignes de crédits par l'entremise de banques colombiennes.

La Colombie consacre des montants énormes aux télécommunications, à l'aviation, à l'agro-alimentaire et aux biens de consommation, ainsi qu'au secteur pétrolier, tant pour la mise en exploitation de nouveaux gisements que pour la construction de pipe-lines. Les exportations de pétrole dépassent actuellement le demi-million de barils par jour, et elles devraient atteindre le million d'ici l'an 2000. Des compagnies canadiennes ont une bonne longueur d'avance dans ce secteur. Canadian Occidental Petroleum Ltd., TransCanada PipeLines et la Compagnie Pipeline Interprovincial sont d'importants investisseurs dans le secteur pétrolier et gazier de la Colombie.

La « décertification » de la Colombie par les États-Unis, qui a entraîné le blocage des crédits d'exportation de l'Eximbank américaine, a ouvert des débouchés à des entités financières canadiennes comme la SEE et les banques privées du Canada ainsi qu'aux filiales canadiennes de sociétés américaines qui n'ont plus accès aux crédits de l'Eximbank.